

El tamaño y experiencia de Televisa y América Móvil —operador de Teléfonos de México y Telcel— en sus respectivos mercados permitirá a ambas empresas mantener sus posiciones de liderazgo en los mercados de televisión y telefonía, aseguró Standard and Poor's Ratings Services (S&P).

“Las nuevas regulaciones impuestas por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) a Televisa y América Móvil no afectarán significativamente” las calificaciones a las emisiones de deuda de esas empresas, las cuales miden la posibilidad de incumplimiento del pago de deuda, apuntó Standard and Poor's.

El pasado 6 de marzo, el Ifetel, órgano regulador del sector de telecomunicaciones creado a partir de la reforma del sector, decretó que Televisa y América Móvil son “agentes económicos preponderantes” en los mercados de televisión y telefonía, res-

En tal condición, dictaminó el organismo, tanto Televisa, de Emilio Azcárraga, como América Móvil, compañía bandera en el sector de telecomunicaciones del magnate Carlos Slim, serán sujetas a una regulación diferente a las de otras empresas que participan en la industria. Como parte de esa regulación asimétrica estarán obligadas a compartir su infraestructura con los competidores y tendrán prohibido contratar en exclusiva eventos de alta audiencia, como las finales del fútbol mexicano, juegos olímpicos y mundiales de fútbol.

Aunque la regulación impuesta por el Ifetel a Televisa y América Móvil generará mayor competencia en los próximos años, ambas empresas tienen una escala y experiencia tal que les permitirá mantener sus posiciones de liderazgo, así como sus perfiles de riesgo, dijo S&P.

Televisa controla 70 por ciento de la televisión abierta en el país, mientras América Móvil, a través de Teléfonos de México y Telcel, es proveedora de 80 por ciento de las líneas de telefonía fija y 70 por ciento de las de telefonía celular, respectivamente. “Los efectos de la nueva regulación se harán presentes a largo plazo, por lo que no anticipamos cambios significativos en los perfiles de riesgo de Televisa y América Móvil”, añadió.

Efecto en América Móvil

Standard and Poor's consideró que la nueva regulación sobre América Móvil ejercerá presión en la generación de los ingresos de la compañía. Sin embargo, apuntó, la empresa tendrá capacidad de mantener su actual perfil de riesgo. La reducción de las tarifas que otras empresas pagan

■ Ambas tienen la escala y experiencia para sostener sus perfiles de riesgo, asegura S&P

Pese a regulación, América Móvil y Televisa mantendrán liderazgo

■ Tendrá efecto mínimo la reducción de tarifas que otras empresas pagan para conectarse a la red

■ La fuerza de la televisora se encuentra en su capacidad de generar contenidos propios, afirma

para conectarse a la red de América Móvil, parte de las disposiciones que emitió el Ifetel, tendrá un “efecto mínimo”, dado que esos cobros representan alrededor de uno por ciento de los

ingresos que obtiene en México. En tanto, la prohibición para que aplique a los usuarios un cargo adicional por usar el servicio de telefonía móvil fuera del área en que contrató su línea, el llamado

roaming, “no tendrá un efecto significativo” en sus ingresos.

“Si el regulador permite a América Móvil proveer el servicio de televisión en un futuro cercano, la compañía puede agrupar

los servicios a través de paquetes de *triple play* (telefonía, televisión e Internet) y compensar la caída de los ingresos en su división de telefonía fija”, agregó.

Y en Televisa

En el caso de Televisa, la nueva regulación emitida por el Ifetel que obliga a la televisora a compartir su infraestructura y hacer publicidad podría frenar su capacidad de fijar precios para la publicidad en un entorno de competencia con nuevos participantes. Sin embargo, apuntó, la fuerza de Televisa se encuentra en su capacidad de generar contenidos propios.

A su vez, la obligación que tiene Televisa de permitir que las televisoras por cable transmitan sus señales tendrá efecto limitado sobre sus finanzas, que se calcula en 2 por ciento de sus ingresos totales. “También esperamos que el perfil de riesgo de Televisa permanezca en línea con nuestras expectativas en 2014. Mientras tanto, la unidad de telefonía móvil de Televisa, Iusacell podría beneficiarse como resultado del nuevo marco regulatorio”, apuntó.

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR



Carlos Slim completó la consolidación de sus participaciones familiares y de su empresa en Telekom Austria, constituyéndolas en una porción minoritaria con derecho a bloqueo de decisiones, dijo ayer lunes la firma austriaca en una presentación a los reguladores, informó Reuters ■ Foto Ap

